
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОКНУ!
ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

№ 85 (5251) Воскресенье, 17 июля 1955 г. Цена 20 к.

Сегодня—День физкультурника

Н новым победам в спорте!
ДЕНЬ физкультурника наш 

народ называет праздником 
силы, молодости, красоты. 

По установившейся традиции в 
этот день советские спортсмены 
на стадионах и спортивных пло
щадках демонстрируют свое ма
стерство, устанавливают новые 
рекорды. Это первая особенность 
праздника физкультурников.

С каждым годом растет и креп
нет армия советских спортсменов. 
Беспрерывным потоком вливают
ся в нее все новые и новые юно
ши и девушки, горячо полюбив
шие спорт и стремящиеся своими, 
пусть даже незначительными ус
пехами еще выше поднять знамя 
советского спорта.

Массовость нашего спорта, осо
бенно ярко проявляющаяся в 
День физкультурника, — вот вто
рая особенность этого праздника.

В июле — августе 1956 года в 
Москве пройдут два крупнейших 
соревнования — спартакиады на
родов РСФСР и СССР. По коли
честву участников каждая из них 
не уступит таким крупным меж
дународным соревнованиям, как 
Олимпийские игры. Советские 
физкультурники стремятся подой
ти к спартакиадам с еще более 
возросшим мастерством, "вовлечь 
в свои ряды новые тысячи юно
шей и девушек. Нынешний год— 
решающий в подготовке к спарта
киадам народов РСФСР и СССР. 
В этом третья особенность, с ко
торой мы встречаем сегодняшний 
праздник.

За прошедший год спортсмены 
Свердловска и области достигли 
многих успехов. Среди мастеров 
спорта СССР появились новые 
фамилии свердловчан. Лилия 
Назмутдинова — чемпионка стра
ны по художественной гимнасти
ке, Ольга Лысенко — лучшая 
горнолыжница страны и другие 
молодые мастера спорта еще бо
лее укрепили спортивную славу 
столицы Урала. Среди чемпионов 
мира появилось еще одно имя 
свердловской спортсменки—Рим
мы Жуковой. В прошедшем зим
нем сезоне она выиграла первен
ство мира по конькам.

Сейчас, когда по всей стране 
идет деятельная подготовка к 
Спартакиаде народов СССР, пе
ред комсомольскими и спортив
ными вожаками встают еще бо
лее ответственные задачи по раз
витию спорта. Их разрешение во 
многом поможет повышению ма
стерства физкультурников Сверд
ловска и области.

О составе Советской Делегации на Женевском 
совещании Глав правительств четырех держав

Совет Министров СССР утвердил Советскую Правительствен
ную Делегацию на совещание Глав правительств четырех держав 
в Женеве.

В состав делегации входят: Председатель Совета Министров 
СССР И. А. Булганин (глава делегации), член Президиума Вер
ховного Совета СССР И. С. Хрущев, первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР и Министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов, Министр обороны СССР, Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков, первый заместитель Министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Советниками делегации назначены: Я. А. Малик, ,С. А. Вино
градов, Г. Н. Зарубин, Г. М. Пушкин и В. С. Семенов.

------------ ------------------

О СВОБОДНОМ ДОСТУПЕ трудящихся
В МОСКОВСКИЙ КРЕМЛЬ

20 июля 1955 года открывается свободный доступ трудящихся 
в Московский Кремль.

Исполкому AlocKoscKoro Совета депутатов трудящихся, Мо
сковскому городскому комитету КПСС и коменданту Кремля по
ручено обеспечить должную организацию посещения трудящимися 
Московского Кремля.

Хороший пример в этом пока
зывают физкультурники Кагано- 
вичского района Свердловска. 
Они обязались за время подго
товки к Спартакиаде народов 
СССР вновь создать 15 коллекти- 
вбв физкультуры, подготовить 40 
спортсменов - перворазрядников, 
150 спортсменов второго разряда, 
400 человек третьеразрядников, 
4000 новых значкистов БГТО и 
ГТО. Чтобы выполнить эти обя
зательства, спортсмены Кагано- 
вичского района своими силами 
строят десятки волейбольных, 
баскетбольных и других площа
док.

Но, говоря об успехах наших 
спортсменов, нельзя закрывать 
глаза на то, что у нас многое не 
сделано для развития спорта.

Свердловск — город, где зима 
длится довольно продолжитель
ное время. Между тем, в послед
нем сезоне наши тренеры не под
готовили ни одного мастера спор
та по конькам. Попрежнему от
стает в городе и легкая атлетика. 
Вот уже который год на сорев
нованиях выступают одни и те 
же спортсмены. Спрашивается, 
где же смена? Когда, наконец, и 
по техническим результатам в 
легкой атлетике Свердловск будет 
городом республиканского зна
чения?

Не радуют любителей спорта и 
выступления наших футболистов.

На Спартакиаде народов 
РСФСР свердловчане выступают 
отдельной командой. В программе 
есть соревнования по водному 
поло и фехтованию. А между тем 
эти виды спорта у нас преданы 
забвению. Правда, где-то в архи
вах городского комитета физкуль
туры и спорта есть списки сбор
ных команд по водному поло, но 
никаких соревнований, никаких 
тренировок в городе не проводят. 
За последние семь лет лишь один 
раз проводилось первенство горо
да по фехтованию.

Комсомол всегда был и остает
ся в первых рядах строительства 
нашей жизни.« Лучшие свои тра
диции нужно перенести и в спор
тивную жизнь. С энергией и 
огоньком надо бороться за рост 
массовости спорта, ибо стихийно 
успех не придет.

Каждый комсомолец должен 
стать спортсменом — вот че
го должны добиваться комсо
мольские руководители. Вот в 
чем основа будущих успехов со
ветского спорта.

★

У нас в селе
С увлечением занимаемся мы 

спортом. Особенным уважением 
пользуются у молодежи села лег
кая атлетика, лыжи, волейбол. 
Третий год спортсмены нашего 
колхоза в составе сборной коман
ды Камышловского района Выез
жают на областные соревнования 
сельских физкультурников. Осо
бенно похвастаться нам, правда, 
нечем, но выступаем неплохо. В 
этом году на только что закон
чившейся в Свердловске спарта
киаде мы заняли третье место по 
легкой атлетике.

Сейчас, говоря о некоторых 
успехах, невольно вспоминаешь, 
что еще четыре года назад в на
шем селе и думы не держали о 
спорте. Соберется бывало моло
дежь в небольшом сельском клу
бе, поболтает, потанцует—и ра
зойдется по домам. А утром—«а 
работу. И так текли вечера скуч
ные, неинтересные. Большую по
мощь в организации спортивной 
работы в колхозе оказал препода
ватель физкультуры Чикуновской 
средней школы А. Утев. Сам хо
роший спортсмен, тов. Утев ча
стенько стал наведываться к нам 
в село, помогал организовать тре
нировки легкоатлетов, лыжников. 
Благодаря ему уже в скором вре
мени спортом стала заниматься 
большая часть молодежи. Вскоре 
пришли и первые успехи. На рай
онных лыжных соревнованиях 
команда нашего села заняла при
зовое место. Одними из лучших 
спортсменов района стали помощ
ник бригадира полеводческой 
бригады Геннадий Ялин, колхоз
ник Василий Лавров, зоотехник 
Анастасия Сибгатуллина и дру
гие.

Занятия спортом мы сочетаем с 
хорошей работой в колхозе. Кол
хоз наш миллионер, и хочется, 
чтобы его доходы стали еще бога
че. Но есть и у нас такие спорт
смены, которые еще не желают 
добросовестно трудиться. Непло
хой легкоатлет, волейболист, элек
тротехник МТС Александр Ерми
лов должен был вместе с нами 
поехать в Свердловск на област
ную спартакиаду. Но из-за того, 
что он плохо работает в колхозе, 
его не включили в состав 
команды. Мы надеемся, что Але
ксандр поймет свою ошибку, осо
знает, что хороший спортсмен 
должен быть образцом в труде. 
Тогда и нам приятно будет всегда 
быть в одном ряду с Александ
ром — и на работе, и в спортив
ном коллективе.

Безусловно, что наши спортив
ные успехи могли быть и лучше, 
если бы не отсутствие различного 
инвентаря. Зимой нам нужны лы
жи, ботинки к ним, летом — во
лейбольные и футбольные мячи. 
Но вот беда, правление колхоза 
не желает выделить для молоде
жи средства на приобретение ин
вентаря. И обидней всего, что 
этой позиции придерживается и 
председатель колхоза Николай 
Михайлович Овсянников. Хороший 
руководитель, вот уже много лет 
бессменно возглавляющий колхоз, 
Николай Михайлович прямо-таки 
слышать ничего не хочет о спорте.

А ведь какой коллектив у нас 
можно было бы создать с его по
мощью!

Людмила МИХАЙЛОВА, 
Надежда КОНСТАНТИНОВА. 
Колхоз имени Сталина, 
Камышловского района.

Юные чемпионы республики
Игра с командой города Куйбы

шева и решила исход первенства 
Российской Федерации по футбо
лу. Проходившая в напряженной 
борьбе, обоюдоострых атаках, она 
еще раз показала преимущество 
юных футболистов, защищавших 
спортивную честь Свердловской 
области.

Первая половина игры закон
чилась со счетом 1:0 в пользу 
куйбышевцев.

— Ну, теперь-то каменские 
футболисты проиграют, — гово
рили в перерыв некоторые зри
тели.

— Не торопитесь с таким выво
дом, — отвечали им те, кто с 
первых же игр разглядел в ураль
цах волевых, сильных и способ
ных футболистов.

И верно: вторая половина 
встречи началась стремительными 
атаками каменцев. Они букваль
но насели на ворота противника. 
На десятой минуте счет стал 1:1, 
а еще через несколько минут—2:1. 
В конце игры каменск-уральские 
футболисты забили третий гол в 
ворота противника.

В решающем состязании юные 
футболисты Каменска-Уральского 
продемонстрировали высокую фи
зическую подготовку, умело раз
гадывали замыслы куйбышевцев 
и са.ми разыгрывали интересные 
комбинации.

То же было и в предыдущих 
играх, состоявшихся в Тушино. 
Каменцы выиграли у команды го
рода Курска 7:0, у ростовских 
футболистов—2:1, у иркутских — 
3:2 и у сборной Московской об
ласти — 4:2. А еще раньше, в 
играх на первенство Уральской 
зоны, они одержали победы над 
командами Молотова со счетом 
7: Г и Челябинска со счетом 3:1. 
В общей сложности каменцы за
били в ворота противника 29 мя

чей и пропустили в свои только 8. 
Хорошее соотношение!

И вот победителям вручают ку
бок — переходящий приз респуб
ликанского комитета по делам 
физкультуры и спорта. Новый 
чемпион совершает круг почета. 
Во главе с тренером команды 
Георгием Воробьевым почетный 
круг совершают Александр Вят
кин, Юрий Иванов, Анатолий Аб
рамов, Владимир Туринцев, Лео
нид Гаврин, Иван Суханов, Иван 
Андросов, Юрий Пархоменко, 
Юрий Филинков, Юрий Чемода
нов, Виктор Чужинов, Александр 
Петровский, Вячеслав Семенов, 
Анатолий Кутенко, Анатолий Но
воселов.

В прошлом году на базе «Ме
таллурга» была создана эта 
команда. Первые успехи юных 
футболистов пришли в играх на 
первенство Свердловской области.

Выиграв финальные областные 
соревнования, команда получила 
право защищать честь Свердлов
ской области в республиканских.

Много интересного можно рас
сказать о каждом футболисте 
юной команды. Но что характер
но: все они со школьной скамьи 
играют в футбол, сдали нормы 
ГТО, занимаются и другими вида
ми спорта.

Приятный подарок преподнесли 
юные футболисты любителям спор
та своего города и области. И 
приятно это вдвойне, так как он 
сделан накануне Дня физкуль
турника, который по традиции 
принято отмечать новыми дости- 
женмями.

Хочется думать, что юные фут
болисты будут и дальше совер
шенствовать свое мастерство, в 
ближайшие годы любители футбо
ла увидят их в командах масте
ров.

В. ПРИВАЛОВ.



31 мая
плавка сварена

' ЗЛ

5 часов 30 минут
ВМЕСТО

О часов
ПО НОРМЕ!

ОпЬ1гп Степана ПикулЫ —всем молодЫм 
сталеварам области

Так варят рекордные плавки!
Рассказ Степана Пикулы

5 июня
плавна сварена 

ЗА 
часов 50 минут 

ВМЕСТО

О часов 30 ми нут
ПО НОРМЕ!

СТЕПАН Пикула — один из 
сталеваров комсомольско- 
молодежной печи № 5 вто

рого мартеновского цеха Ново-Та
гильского металлургического за
вода. Бригада Степана Пикулы 
70 процентов плавок выдает ско
ростными методами. С начала пя
той пятилетки она сварила 525 
скоростных плавок и выдала 
сверх плана более 7 тысяч тонн 
стали. Этого количества металла 
достаточно для изготовления 130 
километров рельсов!

За шесть месяцев нынешнего 
года на лицевом счету передового 
коллектива 96 скоростных плавок 
и 1 258 тонн сверхпланозой стали.

Неплохо работают и другие 
бригады пятой комсомольско-мо
лодежной печи. Бригада Влади
мира Лукьянова за полугодие да
ла 88 скоростных плавок и 838 
тонн сверхпланового металла; 
бригада Василия Ярославского— 
59 скоростных плавок и 720 тонн 
стали сверх плана.

Небезинтересна такая деталь 
из истории мартеновской печи 
№ 5. Печь несколько лет подряд 
не справлялась с программой, и 
вот в конце 1953 года комсомоль
ская организация цеха решила 
вывести ее из прорыва и обрати
лась к партийной организации, к 
администрации цеха с предложе
нием перевести с передовой ком
сомольско-молодежной печи № 2 
на пятую печь бригады Степана 
Пикулы и Владимира Лукьянова.

Руководители цеха поддержали 
ценную инициативу. С той поры 
пятая печь пошла в гору. Моло
дые сталевары доказали, что 
если умело работать, то на любой 
печи можно выдавать ско
ростные плавки.

Они не держат в секрете свои 
методы труда. В начале нынеш
него года Пикула и Лукьянов во 
Дворце культуры металлургов 
выступали с докладами на сове
щании молодых ' сталеваров го
рода.

В мае Степан Пикула руково
дил школой передового опыта по 
варке бандажной стали.

Выбор пал на Степана Пикулу 
потому, что он добивался мини
мального количества брака при 
варке бандажной стали. Помощ
ник начальника цеха по произ
водству Н. К. Лисин, назначен
ный консультантом этой школы, 
обобщил опыт бригады Пикулы и 
помог ему методически грамотно 
вести занятия.

О результатах учебы говорит 
такая цифра: в июне брак по 
бандажной стали сократился в 
цехе яротив мая на 12,3 про
цента.

Степан Пикула не довольст
вуется своими знаниями и опы
том, а постоянно обогащает их. 
28 июня он успешно без отрыва 
от производства окончил трехго
дичную школу мастеров. Теперь 
ему присвоен высший разряд ста
левара—двенадцатый.

Недавно Степан Пикула 
сварил две такие рекордные 
плавки, каких никто не варил на 
Ново-Тагильском металлургиче
ском заводе со дня его основания.

31 мая Степан Пикула СВА
РИЛ ПЛАВКУ РЕЛЬСОВОЙ 
СТАЛИ ЗА 5 ЧАСОВ 30 МИ
НУТ ВМЕСТО 9 ЧАСОВ ПО 
НОРМЕ! Он получил с квадрат
ного метра пода печи по 11,9 тон
ны стали вместо 6,77 тонны, за
данных по плану.

5 июня бригада Степана Пику
лы дала еще одну не менее заме
чательную плавку,^затратив на 
нее 5 ЧАСОВ 50 МИНУТ ВМЕ
СТО 9 ЧАСОВ 30 МИНУТ.

На этой странице мы публи
куем рассказ Степана Пикулы о 
том, как он варил сталь 31 мая. 
Пусть молодые сталевары нашей 
области учатся у Степана Пику
лы мастерству скоростного стале
варения.

Некоторые в таких случаях 
говорят; «Взглянул я на часы, и 
глазам своим не поверил: неуже
ли я за такой короткий срок 
сварил плавку?»

Мы не удивлялись. Мы к каж
дой плавке готовимся как к 
скоростной. Правда, бывает, что 
нам это не удастся. Но тогда, 
31 мая, особенно, когда я уви
дел, как хорошо подобраны на 
вагонетках мульды с металлоло
мом, уже не сомневался, что 
плавка будет скоростной. Дей
ствительно, я посмотрел на часы, 
но для того, чтобы убедиться в 
возможности дать не только ско
ростную, а и рекордную плавку.

Но расскажу все по порядку. 
31 мая наша бригада вышла

равномерным слоем по всей по
дине. Эту операцию мы стара
лись выполнить с максимальной 
быстротой. Тут нам помогли на
чальник смены С. А. Донской и 
мастер В. Литвинов. Их помощь 
сыграла большую роль в уско
рении плавки. И вот почему.

Чаще всего с шихтой у нас 
бывает так. С шихтового двора 
подают вагонетки с мульдами, 
наполненными металлоломом. Но 
он перемешан: в одной мульде 
крупная шихта, в другой мелочь, 
в третьей может оказаться боль
шой слиток. Стоят мульды на 
вагонетках вперемешку, а зава
лочная машина берет их подряд. 
Конечно, можно выбирать муль
ды в нужном порядке, но тогда

вую мощность печи, я ни на ми
нуту не забывал следить за ее 
состоянием, особенно за сводом, 
чтобы не допустить его поджёга.

Высокие тепловые, нагрузки 
печь могла выдержать (да и до
стигнуть их) благодаря конструк
тивному улучшению агрегата. 
На нашей печи с конца прошло
го года внедрено усовершенство
вание — изменена конструкция 
головок и внедрена пода
ча сжатого воздуха. Это усо
вершенствование сконструирова
но группой инженерно-техниче
ских работников цеха (началь
ником цеха Н. А. Вечером, стар
шим теплотехником Ф. В. Гуса
ровым, старшим конструктором 
цеха М. Г. Корзняковым, заме

на смену в полночь и при
няла печь у бригады под
менного сталевара Генна
дия Огородникова. Нам 
предстояло закончить до
водку и выпустить сталь 
плавки, которую варила 
бригада Огородникова. На 
эту работу мы затратили 
50 минут. А без десяти 
минут час начали эту свою 
знамеиитую плавку.

Точнее, начали мы се 
несколько раньше: еще до 
выпуска плавки Огородни
кова мы уже начали за
правку задней степы печи 
выше шлакового уровня 
ванны.

Заправку печи мы не прекра
щали и во время выпуска стали. 
Такое совмещение операций по
зволяет сохранить в печи тепло и 
начать завалку шихты при вы
соком нагреве. Следовательно, 
мы заранее обеспечили быстрый 
нагрев и расплавление шихты. 
Окажу сразу, что при норме 
3 часа 30 минут мы сократили 
длительность плавления до 1 ча
са 45 минут, т. е. в два раза.

Заправку мы закончили через 
20 минут после выпуска плавки 
и начали завалку агломерата 
равномерно во все пять окон. 
Обычно после этой операции ста
левары дают кратковременный 
прогрев печи, минут 5—7. Мы 
эти минуты не тратили, а сразу 
после завалки агломерата стали 
загружать известняк. Этого мы 
достигли тоже благодаря тому, 
что держали высокие тепловые 
нагрузки в печи. Помимо выиг
рыша во времени, такой прием 
обеспечивает интенсивное плав
ление, потому что агломерат не 
успевает сплавиться в монолит
ную массу, а достаточно прогре
тый и сохранивший свою форму 
хорошо и быстро плавится.

Известняк, как наименее теп
лопроводный материал, мы за
гружаем в печь таким способом. 
Основную его массу заваливаем 
в три средних окна, конусо-об
разными кучами на участки по
да с более интенсивным нагре
вом. Это увеличивает поверх
ность, омываемую печными газа
ми. В крайние окна задаем мень
шее количество известняка.

После двадцатиминутного про
грева (прокалки) известняка за
валочной машиной, на которую 
надета пустая мульда, разрав
ниваем кучи известняка. Вернее, 
не разравниваем, а перемещаем 
известняк к задней стене. Это 
снова обеспечивает увеличение 
поверхности прокалки известня
ка, но уже его нижнего слоя.

Через десять минут, прокалив 
известняк вторично, мы начали 
завалку металлического лома, в 
первую очередь легковесного,

еще больше затянешь процесс за
валки. Обычно сталевар и выби
рает что-либо одно: или разби
рается с металлоломом, или за
гружает все подряд. И то и дру
гое невыгодно для плавки, ибо 
для лучшего ведения ее надо 
сначала загружать в печь мел
кий лом, а потом вое крупнее и 
крупнее.

Так вот, 31 мая тт. Донской 
и Литвинов позаботились о том, 
чтобы на шихтовом дворе хорошо 
погрузили мульды с металлоло
мом, правильно расставили их 
на вагонетках.

Посоветовавшись с начальни
ком смены и мастером, я ре
шил загружать печь двумя зава
лочными машинами и постарать
ся закончить эту трудоемкую 
операцию за один прием. Это 
нам удалось сделать.

Вся завалка шихты вместе с 
двумя прогревами известняка, о 
которых я говорил выше, дли
лась 55 минут. В том числе 10 
минут было затрачено на завал
ку агломерата и известняка и 
30 минут на прогрев. Значит, 
завалка металлолома продолжа
лась 15 минут.

Интересно и то, что в течение 
той плавки было завалено в 
печь 64 мульды. Значит, на 
каждую ушло 23 секунды. Обыч
но же на мульду тратится мину
та, а то и больше. Вее это гово
рит о большом эффекте, который 
дают использование двух зава
лочных машин, правильная ор
ганизация всех операций завал
ки и особенно умелая подготов
ка шихты.

Надо сказать, что во время 
двух кратковременных прогревов 
известняка мы тоже не сидели 
сложа руки, а произвели за
правку столбиков передней стен
ки печи.

После загрузки в печь всего 
металлического лома мы начали 
его прогрев и в то же время за
правляли пороги завалочных 
окон, готовились к заливке 
жидкого чугуна.

Полностью используя тепло- 

ния содержание фосфора в ме
талле 0,012 процента. А это по
зволило вести доводку плавки 
без присадок навести. Скачивания 
шлака в период доводки тоже не 
потребовалось. Отсюда и успех 
проведения самой доводки с 
энергичным кипением металла и 
высокие скорости выгорания уг
лерода. Помимо выигрыша во 
времени, это всегда положитель
но сказывается на качестве ме
талла.

Вся плавка была проведена со 
строгим соблюдением технологи
ческой инструкции. Туч сказа
лась и правильная шихтовка, ко
торую я проводил совместно с 
начальником смены и мастером.

Нормальное содержание угле
рода в металле к моменту рас
плавления позволило нам дать в 
печь мульду руды и обеспечить 
скорости выгорания углерода в 
период рудного кипения 0,76 
процента в час.

Следует сказать, что случаю
щаяся у других сталеваров цеха 
да и у меня шихтовка на более 
высокое или низкое содержание 
углерода к моменту расплавле
ния вызывает затяжку плавки и 
ухудшение качества металла.

По норме на доводку плавки 
рельсовой стали дается 2 часа 
15 минут, а мы провели ее за 
1 час 10 минут. Такого сокра
щения добились именно благода
ря хорошей подготовке плавки, 
точной шихтовке, быстрому и 
полному спуску шлака в период 
плавления.

Раскисление провели, как и 
полагается, за 10 минут и сразу 
начали выпуск стали.

Начальник смены С. А. Дон
ской подошел к нам, пожал каж
дому руку и сказал:

— Пять с половиной часов! 
Такой скорости плавки еще ни
кто в цехе да и на заводе не 
достигал.

Конечно, и мы были рады не 
меньше, чем начальник смены.

В заключение я хочу заметить 
вот что. То, о чем я рассказал, 
еще не стало системой в нашей 
работе. Но я лелею мечту, что 
станет.

Признаюсь, случаются у нас 
плавки средние и ниже средних. 
Но в подавляющем большинстве 
причины не зависят от бригады. 
Об этом я и хочу сказать.

Не такая уж большая ред
кость, когда с опозданием подают 
к печи шихту, составы под раз
ливку готового металла. И летят 
на ветер минуты и часы, а 
в сущности государственные 
деньги.

Все наши сталевары имеют 
большие претензии также к ре
монтникам, которые порой не за
ботятся о качестве своей работы, 
а иногда срывают график пуска 
печи после ремонта.

Магнезитовый порошок нужен 
мартеновской печи, как человеку 
воздух, а мы получаем его е 
пятьюдесятью процентами пыли. 
Отсюда—засорение регенератора 
и нарушение ритма работы печи.

Все это я говорю к тому, что, 
если наши руководители по-ша- 
стоящему возьмутся за устране
ние препятствий на пути к ско
ростному сталеварению, мы сде
лаем скоростные плавки повсе
дневным явлением, а до уровня 
рекордов сможет «дотянуться» 
большинство сталеваров,

стителем начальника цеха 
А. А. Дубровским), прини
мали в этом участие также 
сталевар Владимир Лукья
нов и я.

Поддув сжатого воздуха 
в печь увеличивает ее 
тепловую мощность, обес
печивает более полное сго
рание топлива, отгоняет 
факел пламени от свода, 
т. е. пламя получается 
более настильным над ван
ной печи. Значит, меньше 
греется свод, лучше сохра
няются элементы печи, 
обеспечивается более 
устойчивый факел за всю 
кампанию печи.

После окончания завалки ме
таллолома мы для максимального 
использования тепла, а следова
тельно, и сокращения периода 
прогрева шихты сразу же при
ступили к подсыпке порогов до
ломитом. Подсыпку произвели 
быстро при помощи специального 
заправочного бункера.

Первый подручный сталевара 
Алексей Алещенко и второй под
ручный Владимир Южаков еще в 
период завалки шихты успели 
обработать и аккуратно закрыть 
сталевыпускное отверстие. В 
подсыпке порогов участвовала 
вся бригада.

Прогрев шихты, так же как и 
завалку, мы вели на максималь
ных тепловых нагрузках.

У нас на заводе жидкий чугун 
находится в специальных храни
лищах — миксерах. И обычно 
после того, как сталевар закажет 
чугун до доставки его к печи, 
проходит 20—30 минут. Я по
старался точно рассчитать вре
мя, когда нам понадобится 
жидкий металл, и заранее, зака
зал чугун миксефовом!У Ивану 
Степановичу Котельникову. Точ
но к моменту окончания прогре
ва шихты подвезли ковш с чу
гуном. Алексей Алещенко свое
временно подготовил жолоб, и 
мы, не теряя ни минуты, залили 
металл в печь.

После слива чугуна мы дали 
десятиминутную выдержку для 
лучшего окисления кремния и 
фосфора и приступили к спуску 
шлака. Необходимое количество 
шлака мы спустили за 40 минут 
и обеспечили максимальное уда
ление фосфора из металла. Быст
рый спуск шлака—одно из глав
нейших условий успеха скорост
ной плавки. Ведь сталевары 
знают, что максимальное количе
ство фосфора переходит в шлак 
за первый час ч после заливки 
чугуна, а затем, при повышении 
температуры, фосфор может 
восстанавливаться и переходить 
обратно в металл.

Успешно проведя дефосфацию, 
мы обеспечили к концу плавле



Пресс-конференция 
советской Правительственной 

делегации в Кремле
15-го июля в Кремле состоялась пресс-конференция советской 

Правитавьствеигой делегации, направляющейся в Женеву на 
Совещание глав правительств четырех держав. На пресс-конферен
ции присутствовали многочисленные представители советской и 
иностранной печати.

Глава советской делегации Н. А. Булганин сделал представите
лям печати заявление Правительственной делегации перед отъез
дом в Женеву.

В пресс-конференции приняли участие Н. С. Хрущев, 
В. М. Молотов, Г. К. Жуков, А. А. Громыко.

Ниже приводится текст заявления советской Правительствен
ной делегации.

Заявление Правительственной 
делегации Советского Союза 

представителям печати 
перед отъездом в Женеву

Советская Правительственная делегация направляется в Жене
ву для того, чтобы откровенно обсудить с другими великими дер
жавами важнейшие международные вопросы, найти общий язык, 
совместными усилиями добиться ослабления международной на
пряженности и укрепления доверия в отношениях между государ
ствами,

Самое горячее стремление всех народов—стремление к миру. И 
это понятно. Первая и вторая мировые войны принесли челове
честву неисчислимые жертвы. Ныне политика «холодной войны», 
раздутые военные бюджеты и гонка вооружений возлагают на плен 
чи народных масс огромные тяготы, порождают тревогу и страх 
за будущее. Люди могут дышать полной грудью только тогда, 
когда они уверены в завтрашнем дне и твердо знают, что им и их 
детям не грозят чудовищные бедствия войны, что они могут жить 
и работать спокойно.

На Западе часто говорят об опасности, якобы идущей со сто
роны Советского Союза. Под этим предлогом сколачиваются воен
ные блоки, создаются военные базы вокруг нашей страны. Мы 
никогда не собирались и не собираемся нападать на кого бы то 
ни было—это противоречит нашим принципам, нашей неизменной 
миролюбивой политике. Но, видя военные приготовления других 
государств, мы, естественно, не можем не принимать меры для 
обеспечения безопасности своей страны. У нас есть армия, и, на 
■ваш взгляд, очень хорошая армия, со всей необходимой техникой.

Однако мы не хотели и не хотим войны и считаем своим 
священным долгом приложить все усилия, чтобы вместо нынеш
ней напряженности в международных отношениях утвердилась 
обстановка доверия, взаимопонимания и делового сотрудничества. 
Это позволило бы государствам те огромные средства, которые ны
не расходуются для вооружения, обратить на благо народов — на 
строительство жилищ, школ, заводов, фабрик, электрических» стан
ций, развитие науки и культуры.

Большой победой дела мира было бы создание в Европе систе
мы коллективной безопасности с участием и других государств. 
Ио нашему глубокому убеждению, это реальное дело: народы Евро
пы могут жнть в мире и дружбе, не испытывая страха друг перед 
другом.

Иногда приходится слышать, что мирному решению спорных 
вопросов международной жизни мешает различие в общественном 
и государственном строе тех или иных стран. Но ведь обществен
ный и государственный строй2—это внутреннее дело народа каж
дой страны. Некоторым зарубежным деятелям многое может не 
нравиться в наших порядках, точно так же, как нам может многое 
не нравиться у них. Но Почему различие в общественном и госу
дарственном строе должно мешать народам жить в мире, относить
ся друг к другу с уважением, развивать к взаимной выгоде торгов
лю и культурные связи?

Иные считают, что капитализм лучше, чем социализм. Мы 
уверены в обратном. Этот спор нельзя решить силой, при помощи 
мины. Пусть каждый доказывает свою правоту в мирном эконо
мическом соревновании.

В мире есть много нерешенных, спорных ¡вопросов. Они будут 
и впредь. Такова жизнь. Но эти вопросы мы можем и должны 
терпеливо и лойяльно -обсуждать за круглым столом, находить для 
них мирное решение. Говорят, что даже худой мир лучше доброй 
ссоры. А если мы приложим все усилия и добьемся не худого,, а 
хорошего, настоящего .мира, то миллионы людей во всех странах 
вздохнут с облегчением. Они будут избавлены от страха перед 
угрозой иовой войны, смогут спокойно и уверенно жить и трудить
ся, и эти спокойствие и уверенность станут прочным уделом не 
только нашего, но и грядущих поколений.

Вот для этого-то мы и едем в Женеву.
Было бы наивно думать, что на этом совещании мы сможем 

решить все сложные международные проблемы. Но, если все 
участники совещания проявят добрую волю, будут искренне 
стремиться притти к соглашению, мы, безусловно, сможем найти 
общий язык, наметить реальные пути для действенного решения 
важнейших вопросов, от которых зависят мир и благополучие 
народов.

Несомненно, что достижение благородных целей, поставленных 
перед совещанием, потребует больших усилий. Советская делега
ция заявляет, что она со своей стороны приложит такие усилия. 
Надеемся, что это будет сделано и другими участниками сове^ 
щания.

Сердце не простит
Недавно, после пятилетнего пе

рерыва, спектаклем «Персональ
ное дело» открылись гастроли Се
ровского драматического театра в 
Свердловске. Коллектив театра 
держит своего рода творческий 
экзамен за прошедшее время. 
Свердловчане уже посмотрели его 
спектакли «Дядя Ваня», «Закон 
Ликурга», «Пучина», «Разбитое 
сердце».

Не случайно, пожалуй, те, кто 
был на последнем спектакле, 
вспомнили пьесу Исаева и Гали
ча «Вас вызывает Таймыр». Не
мало общего роднит их по сюже
ту, расположению драматургиче
ского материала, сатирическим 
приемам. Вместе с тем, пьесу 
«Разбитое сердце» выгодно отли
чает верно подмеченная черта на
шей действительности: в борьбе 
крепнут и побеждают принципы 
коммунистической морали.

Событие, которое переживает 
рыболовецкий колхоз, раскинув
шийся на берегу Тихого океана, 
можно сказать «рядовое». Один 
из молодых рыбаков едет учиться 
в столицу. Что же тут особенно
го? Для всех — ничего. А для 
Натальи Румянцевой и Василия 
Орлова — серьезное испытание. 
Молодые люди любят друг друга. 
В верности на годы разлуки го
рячо клянется Василий и, долгим 
взглядом посмотрев в дорогие, 
глаза, вторит ему любимая де
вушка.

Но, попав в Москву, Василий 
усваивает только то, что отли
чает кучку «золотой молодежи»: 
ее стремление устроить себе без
облачное существование, жить 
«красиво» и безбедно. Не имея 
«влиятельной» поддержки, он рас
считывает только на свои способ
ности сделать карьеру и слабость 
сильных властью, но падких на 
лесть.

Студенческие годы для Орлова 
не прошли «даром». Приезжая на 
каникулы, он заученно -повторял 
свои клятвы, а, возвращаясь, не 
забывал аккуратно расписывать
ся в получении посылок и денеж
ных переводов от своей Наташи. 
И вот институт за плечами, Ва
силий Орлов — начальник цеха 
одйого из московских предприя
тий. Изменился тон писем к не
когда любимой девушке. Василий 
сообщает в одном из них, что 
уже завоевал кое-какое положе
ние по службе и возвращаться в 
родной колхоз не собирается. Это 
больно ранит сердце верной ему 
Наташи. Она не понимает, почему 
Василий так переменился: бывая 
во время каникул, он казался 
прежним.

Ее подруги по бригаде дейст
вуют активнее. По дороге на 
крымский курорт они останавли
ваются в Москве с намерением 
разыскать и вернуть Василия. 
Узнав, что он собирается женить
ся, идут в редакцию «Комсомоль
ской правды», разыскивают неве
сту, чтобы рассказать ей всю 
правду об Орлове. В газете появ
ляется фельетон «Тихоокеанский 
амур». Свадьба срывается.

Изворотливый ум Василия под
сказывает ему кажущееся верным 
решение: помириться во что бы то 
ни стало с Наташей, сгладить тем 
самым впечатление от фельетона, 
скрыть за маской кающегося 
свое пошленькое нутро. Но это 
ему не удается: Наташа, приехав 
в Москву, сама убеждается в не
состоятельности Василия и рас
стается с мыслью видеть в нем 
друга жизни.

Таково вкратце содержание 
пьесы. И, нужно оказать, что 
коллектив, занятый в спектакле, в 
общем неплохо донес его до зри
теля. Спектакль получился и ве
селый и поучительный. Централь
ное место в нем по праву зани
мают Василий Орлов и группа 
его земляков-рыбачек, приехав
шая наставлять его на путь истин
ный. Здесь и верховод бригады 
Прасковья Филипповна Громова 
(артистка И. Гладкова), и Анто
нина Телегина (артистка В. Кали
нина), Кланька—сестра Наташи 
(артистка Р, Силаева), Любовь 
Королева (артистка В. Головина). 
У каждой из них четко определе
ны характер, отношение к поступ-

СПЕКТАКЛЬ 
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В СЕРОВСКОМ ОБЛАСТНОМ 
ДРАМАТИЧЕСКОМ ТЕАТРЕ 

ИМЕНИ ЧЕХОВА

кам Орлова. Прасковья Филип
повна — человек с жизненным 
опытом, привыкшая все взвеши
вать прежде, чем решать. А Ан
тонина — ее прямая противопо
ложность. Молодая девушка, $на 
смотрит на явления как они есть, 
не задумываясь о их причинах, и 
горячо рубит с плеча. Кланька 
еще только вступает на жизнен
ный путь. Ей жаль и обманутую 
сестру и в то же время она ста
рается разобраться в поведении 
Орлова, веря в хорошее, зало
женное в человеке, пытается хоть 
немного умалить его вину. Но 
все воедино восстают против пош
лости, приспособленчества в 
жизни.

В столкновениях с ними ярче 
вырисовывается облик Василия. В 
трактовке артиста А. Колодкина 
образ получился убедительным. 
Костюм, жест, слово — все под
чинено одной мысли: такая моло
дежь у нас еще есть, умейте 
распознать за павлиньими перья
ми жалкую душонку приспособ
ленца, иждивенца нашего общест
ва. Более удачно, пожалуй, артист 
проводит сцену первой встречи с 
земляками в Москве. Бахвальст
во, презрение к одежде гостей, 
■восхваление карьеризма показаны 
умело и с тактом. Действительно 
веришь, что Василий остался в 
Москве, чтобы «пролезть» на 
должность начальника цеха. Но 
это — одна сторона. Он стремит
ся попасть и в зятья директора 
крупного предприятия, безбедно 
жить в комфортабельной кварти
ре на 17-м этаже высотного зда
ния. А когда свадьба рушится, 
Василий лжет, заявляя, что-де он 
не он, а его, мол, хотели женить.

В то же время образ, создан
ный А. Колодкиным, предупреж
дает, что такой человек, как Ор
лов, сегодня нечистый на руку в 
отношениях с людьми, зазтра мо
жет оказаться никчемным и на 
производстве. Спектакль учит мо
лодежь жить честно, ясно, свято 
беречь большое и дорогое чувство 
любви.

Но не все в нем равноценно, 
остро драматургически и ярко ак
терски. В который уж раз прихо
дится опять предъявлять счет ав
торам пьесы. Да, зритель на спек
такле весело смеется, но по-на
стоящему мало негодует. Драма
турги К. Минц и Е. Помещиков в 
ряде мест в угоду смеху снижают 
остроту конфликта, сатирическое 
звучание спектакля. За примера
ми далеко ходить не нужно. Бук
вально в первой картине зритель 
знакомится с колхозницами-ры
бачками, приехавшими в Москву 
усовестить Орлова. После беглого 
осмотра номера гостиницы они 
разыскивают Василия по телефо
ну. И тут же каждая начинает 
по-своему характеризовать его 
поведение. У зрителя уже во мно
гом складывается представление о 
его облике. И когда в этой же 
картине появляется Орлов, соб
ственно, ничего нового он собой не 
являет, всем своим поведением он 
только фиксирует; да, я таков, как 
обо мне только что говорили.

Конечно, несколько преждевре
менно приоткрыв карты, авторы 
пьесы волей-яеволей потеряли 
возможность неожиданно показать 
самого Орлова другим, не таким, 
как в сцене прощания с Наталь
ей. Естественно, что, попав в та
кие обстоятельства, артист чувст
вует себя обедненным творчески. 
А разговор рыбачек понадобился 
авторам пьесы, чтобы комедийно 
обыграть некоторые черты их ха
рактера.

Далее авторы отказали зрите
лям в возможности хотя бы 
штрихами увидеть Орлова, каким 
он был в колхозе. И так до конца 
остается неясным, просто ли он 
маскировался и сейчас обнаружил 
свое нутро или, покинув родные 

места, в корне переменился. За* 
конен вопрос: за что же так 
сильно полюбила его умная, 
умеющая разбираться в людях. 
Наталья? Или уже тогда она об
манулась в нем?

Думается, что, подчеркнув эту 
сторону образа, можно добиться 
большей остроты конфликта.

Хочется, однако, подчеркнуть, 
что и театр не использовал по- 
настоящему полученный материал, 
не обогатил его творчески. Это 
прежде всего относится к сценам, 
где заняты колхозницы-рыбачки. 
Из текста пьесы ясно, что дейст
вие не укладывается в один—два 
дня. И, судя по нему, жизнь этой 
группы не однообразна. Так по
чему же так монотонна по звуча
нию речь, так одинаково от нача
ла до конца все, чем живут на 
сцене играющие эти роли актри
сы? Ни развития образа, ни инте
ресных творческих, в дополнение 
к авторской трактовке, находок.

Конечно, здесь нельзя не упо
мянуть и режиссера спектакля, 
главного режиссера театра 
Н. Смирнова. От него во многом 
зависели трактовка образов, со
держание мизансцен. А с этим он 
в полной мере не справился. 
Взять хотя бы первую картину, 
сцену прощания Натальи и Васи
лия. Вдруг на фоне лирической 
песни, в такой, казалось бы, не
обыкновенный по своему лиризму 
момент, и сами герои и окружаю
щие их товарищи скатываются на 
ложный, режущий ухо пафос, чем 
только портят всю завязку спек
такля. И уж совсем неудачен, 
режиссерски фальшив финал пер
вой картины, когда все выходят 
строем к рампе.

Неудачным кажется и выбор 
режиссером исполнительницы ро
ли Кати Орловой, однофамилицы 
Василия. Путешествуя по Москве 
в поисках среди многочисленных 
Екатерин Орловых нужной им де
вушки, рыбачки приходят в ее 
семью. Они подозревают, что она— 
московская невеста Василия, хо
тят уберечь ее от неверного шага. 
Но зритель недоумевает: заслу
живает ли она такой заботы по
сторонних людей? На сцене Катя 
в исполнении артистки Т. Зыря
новой — девушка со всеми задат
ками капризного, избалованного 
существа. Это еще больше под
черкивают непродуманные, изло
манные движения артистки, фаль
шивые интонации. Совершенно 
неубедительно звучит сцена Васи
лия с журналисткой Анной Пав
ловной (арт. В. Берсенева). Она 
не показывает ярко ни трусливый 
характер Василия, ни твердость 
обличающих его людей. Досадно, 
что сбивает тон этой сцены и из
лишне шаржированный уход ба
бушки (арт. 3. Лифшиц).

Нельзя не упрекнуть и артист
ку Д. Корнилову, исполнительни
цу роли Натальи Румянцевой. В 
последней картине, когда Наталья 
встречается с Василием и подру
гами, у артистки преобладают су
ровые, жесткие нотки. Создается 
впечатление, что она появилась 
только за тем, чтобы отомстить 
за поруганное чувство. За внеш
ней холодностью не чувствуется 
боли, страдания еще любящей 
Орлова девушки.

Верно ведут свои небольшие 
роли артисты Н. Залепин (отец 
Кати, капитан первого ранга 
Орлов), А. Сахарова (его жена), 
В. Никифоров (официант в гости
нице «Москва»), Л. Гукайко (Ба
рабанов), А. Гольман (Иконни
ков). Хотелось бы только поже
лать им избавиться в некоторых 
местах от наигрыша, рассчитан
ного только на смех зрителя.

Жанр комедии-водевиля неле
гок для каждого коллектива. Зна
чит, тем больше и серьезнее нуж
но над ним работать. Серовский 
театр, несомненно, сможет сде
лать спектакль более интересным, 
острым и поучительным.

Л, КУЗНЕЦОВ.



Дът^м-

В живописной местности, не
далеко от Нижнего Тагила, на 
берегу речки Баранча располо
жился пионерский лагерь Ниж
не-Тагильского металлургиче
ского завода имени Куйбышева. 
В лагере все сделано для того, 
чтобы тысяча ребят, которые 
побывают здесь за лето, смогли 
хорошо отдохнуть.

На территории лагеря по
строен чудесный спортгородок, 
для малышей сооружены ска
зочные домики по мотивам лю
бимых детских сказок, карусе
ли, павильоны, беседки, гриб
ки. Для старших ребят, участ
вующих в кружке «Умелые ру
ки», оборудованы слесарная и 
столярная мастерские.

В этом году труженики заво
да решили еще лучше благо
устроить свой лагерь. Они, раз
били на целине сад, высадили 
декоративные деревья, 200 ку
стов смородины и до 25 тысяч 
кустиков рассады цветов. В 
парке лагеря построена метео
рологическая станция.

На снимке вы видите юных 
метеорологов Валерия Овсян
никова, Витю Высочина и Лю
сю Вакину за работой.

Интересны и живописные ок
рестности лагеря. В четырех 
километрах от жилых корпусов 
находится легендарная гора

«Медведь-камень». Пионеры 
совершили поход к подножию 
горы и поднялись на ее вер
шину (смотри снимок вверху). 

В лагере есть 
детская телефон
ная станция с 
коммутатором на 
20 номеров. Рабо
тают на станции 
сами пионеры. На 
нижнем снимке: 
пионеры Вова 
Мальгин и Лорик 
Калимуллин ис
полняют обязан
ности дежурных 
на коммутаторе 
станции.

Снимки
И. Тюфякова.

ФУТБОЛ

Десятая победа армейцев
Розавчера в Свердловске на 

стадионе «Авангард» состоялось 
очередное состязание на первен
ство СССР для команд класса 
«Б». Футболисты Дома офицеров 
в последней игре первого круга 
встретились с командой «Нефтя
ника» (Краснодар).

С первых минут игры на поле 
завязалась острая, напряженная 
борьба. Свердловчане ата
куют часто и опасно. Только 
прекрасная игра вратаря гостей 
Костикова спасает краснодарцев 
от гола.

Во второй половине встречи 
игра еще более обостряется. Вско
ре нападающему, гостей Зайченко 
удается забить мяч в ворота ар
мейцев. Неудача словно подхле
стнула свердловчан. В один из 
моментов, полузащитник армейцев 
Шестаев сильнейшим ударом 
с хода забивает ответный гол. 
Гости, видимо, согласившись на

ничью, начинают играть безот
ветственно, часто умышленно за
тягивая время. Армейцы в про- 
тивоположность им, наоборот, 
стремятся добиться нового успе
ха. И снова начинается штурм 
ворот краснодарцев. За две мину
ты до конца встречи мяч после 
удара Зайцевского влетает в 
ворота.

Победив со счетом 2:1, армей
цы Свердловска закончили игры 
первого круга, набрав 21 очко. В 
пятнадцати встречах они забили 
в ворота противника 22 мяча, 
пропустив в свои 10.

В этот же день в Горьком, 
футболисты свердловского «Аван
гарда» играли против местных 
торпедовцев. За 90 минут игры 
мяч по три раза побывал в во
ротах обеих команд. Счет — 3:3.

Футболисты «Авангарда» после 
15 игр набрали 11 очков при 
соотношении мячей 18:25.

Перед Всемирным фестивалем молодежи
В последний день 

июля в столице 
Польши Варшаве открывает
ся V Всемирный фестиваль мо-
ло дежи 
дружбу, 
праздник

и студентов за мир и 
На этот грандиозный 

молодости, дружбы
между народами ожидается при
бытие 30 тысяч делегатов, пред
ставляющих страны всех конти
нентов земного шара. Кроме того, 
десятки тысяч юношей и девушек 
прибудут в Варшаву со всех 
районов самой Польши. Участни
ки фестиваля ознакомятся с теат
ральным и музыкальным искусст
вом различных народов. На эк
ранах польской столицы для них 
будет показано около 120 кино-
фильмов из 28 стран, 
по примеру прошлых 
тивные состязания по 
спорта. На фестивале 
жественно отмечено ;

Состоятся, 
лет, спор- 

> 23 видам 
будет тор- 

десятилетие
Всемирной федерации демократи
ческой молодежи.

Особенно большой интерес 
представляет программа выступ
лений молодежных коллективов 
художественной самодеятельности. 
Предусматривается около 470 на
циональных и более ста между
народных программ. На улицах и 
площадях Варшавы состоится 
80 массовых гуляний. Кроме то
го, во Дворце культуры и науки 
имени Сталина состоится 23 пред
ставления в исполнении художе-

дежь Варшавы, устраивающая »а 
стройке воскресники и субботни
ки. Быстрыми темпами строятся 
плавательный бассейн, баскет
больное поле и другие спортивные 
сооружения. Объявлен конкурс на 
лучшую подготовку всех районов 
города к фестивалю.

Варшава пока готовится . к 
встрече гостей, но еще в середине 
июня туда устремилась междуна
родная молодежная эстафета. Ее 
участники доставят в польскую 
столицу в день открытия фести
валя факел — символ дружбы 
молодежи всего мира. Первый 
участник эстафеты стартовал из 
Рима 14 июня во время большого 
спортивного праздника. Участни
ки эстафеты уже прошли через 
десятки городов Центральной и 
Северной Италии, и вскоре горя
щий факел будет передан авст
рийским участникам эстафеты. 
Другая эстафета направилась в 
Варшаву из Франции.

Во всех странах мира широко 
развернулась подготовка к фести
валю. Особенно широкие масшта
бы приняла она в самой Польше, 
в столице которой пройдет фе-

НИГЕРИЯ
Делегаты Нигерии готовят 

к фестивалю выставку, посвя
щенную культуре народов Чер
ной Африки. Они привезут с со
бой в Варшаву изделия из де
рева, ткани и кожи. Из-за пре
следований колонизаторов юное 
поколение страны сможет по
слать в Польшу только четырех 
делегатов. Однако к ним присо
единится также группа студен«- 
тов Нигерия, обучающихся в 
вузах Германской Демократи
ческой Республики.

СЕНЕГАЛ
Благодаря помощи молодежи 

Финляндии в Варшавском фести
вале сможет принять участие 
небольшая группа юношей и де
вушек Сенегала. Делегация Се-
негала хочет 
время фестиваля

встретиться во 
с посланцами

стиваль. В стране проходит
смотр художественной самодея-
дельности, в котором участвует

ственных 
стран.

коллективов различных

около 25 тысяч самодеятельных 
коллективов. Каждый из них бо
рется за право участия в между
народном фестивале. Во второй

Финляндии. Молодые африканцы 
готовят подарки для своих фин
ских друзей. В составе сенегаль
ской делегации впервые приедут 
на фестиваль молодые африкан
ские крестьяне.

СУДАН
Из каждых ста жителей Суда

на 98 не умеют ни читать, ни 
писать. Вот почему студенты 
страны решили отметить V Все-
мирный 
борьбой 
спешит

фестиваль усиленной 
с неграмотностью. Им 

помочь молодежь Шве-
половине июня начались 
людные собрания юношей

Для участников,, фестиваля бу
дет организовано много интерес
ных экскурсий. В столице Поль
ши намечено пять маршрутов для 
экскурсий на автобусах, в кото
рых примет участие около 20 ты
сяч человек.

Сейчас столица Польши гото
вится к встрече дорогих гостей. 
На правом берегу Вислы, где со
стоится открытие фестиваля, за
канчивается строительство ста
диона, рассчитанного на 80 тысяч 
зрителей. Строители соревнуются 
за досрочную сдачу в эксплуата
цию этого гигантского спортивно
го сооружения. Им помогает в 
этом рабочая и учащаяся моло-

вушек, на которых молодежь из
бирает своих делегатов на фести
валь.

Дни подготовки к фестивалю в 
Польше проходят под знаком ог
ромной политической активности 
молодежи.' Это видно, в частно
сти, на таком факте, как усиле
ние притока молодых рабочих, 
крестьян, учащихся в ряды Союза 
польской молодежи. С начала го
да в члены Союза принято ,200 
тысяч юношей и девушек. На 
предприятиях, в учреждениях, 
школах и институтах создано око
ло 1 300 новых организаций Сою
за польской молодежи.

И. ПАВЛОВ.

много- цин. Она отправила в Судан 
и де- много книг, тетрадей, каранда-

шей и других школьных принад
лежностей. Почин молодых шве
дов подхватили юноши и девушки 
Норвегии. Они продают »а ули
цах и площадях своих городов и 
сел специальные «Значки соли
дарности» ценой в одну крону. 
Вырученные таким образом сред
ства пойдут для помощи моло
дежи Судана.

УРУГВАЙ
В честь фестиваля здесь про

водятся большой турнир фут
больных команд и смотр худо
жественной самодеятельности. Мо
лодежь Уругвая намерена отпра
вить в Варшаву многочисленную 
делегацию.

В часы досуга

Восстановите таблицу
Перед нами табли

ца одного давно за
кончившегося шахмат
ного турнира. Многие 
цифры и буквы стер
лись от времени. Все, 
что на таблице со
хранилось, показано 
на рисунке.

Попробуйте пол
ностью восстановить 
таблицу!

Прислал
В. ДЕМЕНЬШИН.

Литературная задача

Правильно определив названия 
литературных произведений, впи
шите первые буквы этих назва
ний в порядке номеров в клеточ
ки по кругу. Если вы сделаете 
это правильно, то прочитаете сло
ва великого русского писателя.

1. Роман Л. Н. Толстого,
2. Роман П. А. Павленко, 3. Ро
ман А. С. Пушкина, 4. Роман

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 79. Головоломка. «Книга 

есть жизнь нашего времени». Бе-

А. М. Горького, 5. Поэма В: В. 
Маяковского, 6. Произведение 
И. А. Гончарова, 7. Роман А. А. 
Фадеева, 8. Роман И. С. Турге
нева, 9. Повесть А. Гайдара, 
10. Роман М. Соколова, 11. По
весть А. И. Куприна, 12. Роман 
Ю. Яновского, 13. Роман Э. Вой
нич, 14. Поэма М. Ю. Лермонто
ва, 15. Повесть Львовой, 16. Ро
ман Шишкова, 17. Повесть В. Ка
таева, 18. Ромен А. Караваевой, 
19. Роман Ф. Панферова, 20. По
весть В. Пановой, 21. Роман 
Б. Полевого, 22. Роман Семушки
на, 23. Роман Л. Лынькова, 
24. Басня И. А. Крылова, 25. Ко
медия Фонвизина, 26. Роман 
В. Костылева. 27. Юмористиче
ское произведение Н. А. Некрасо
ва, 28. Роман Гусейна, 29. Сочи
нение Н. В. Гоголя.

Прислал М. БОЯРШИНОВ.

линский. «Любите книгу—нсточ-

В № 82. Расставьте птиц.
Приводим один из возможных ва
риантов (смотри рисунок).

СООБРАЗИТЕ! аЗ, Ь7, с2, 88, 
е5, И, 64, 116.
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